
Beyond Ventures自2017年起開始投資
香港的初創項目，其中包括已上市及被收
購的成功例子。隨着特區政府相繼推出創
科政策，為市場帶來顯著變化和前所未有
的機會。科研項目開始注重商業化，優良
的國內及海外企業期望在香港落地和融
資。Beyond Ventures將積極與港投公
司各持份者緊密合作，為香港成為國際
金融及創科中心出一分力。

Beyond Ventures
聯合創辦人及
管理合夥人 文立

創投基金圓桌分享

Lanchi Ventures聚焦科技的早期
投資，而 「立足香港」 是公司全球
化戰略的關鍵，特別是在人工智
能、新能源、先進製造等領域，香
港為企業提供獨特的市場入口和資
本通道。香港的國際化生態為創投
基金提供了豐富的機遇，Lanchi
Ventures也積極利用此優勢，推
動企業成長和國際化。

Lanchi Ventures
管理合夥人 朱天宇

MindWorks Capital（概念資本）成立於
2013年，利用香港的戰略地位投資亞洲
的科技企業，是香港其中一間科技公司
Lalamove的早期投資者。概念資本的投
資策略充分利用香港的獨特地位，已投
資超過26家與本地有聯繫的科技公司，
創造了數千個就業機會，並將繼續與港
投公司緊密合作，助力香港成為全球創
新科技樞紐。

概念資本
聯合創辦人及合夥人
陳棗烈

責任編輯：譚澤滔 美術編輯：李慕之

大公報記者 彭子河、陳思華（文） 蔡文豪（圖）

香港投資管理公司（港投公司）昨日舉辦首屆 「香港初
創投資和發展高峰論壇」 ，主題為 「資本賦能產業生

態 點燃經濟發展新動能」 ，投產學研的高端創科人才匯
聚。其間，港投公布新一輪投資項目，涉及三家初創科技
企業。

港投公司行政總裁陳家齊表示，除了繼續推進投資工
作，港投公司計劃在明年進一步聯動創科、創業、創投生
態圈，並提出三大工作方向，包括運用新資本投資者入境
計劃（CIES）下交由港投公司管理的一部分資本，期望能
更精準協助本港創投生態圈發展，詳情稍後公布。

港投公司由香港特區政府全資擁
有，旨在透過物色投資機遇，策略性
推動目標產業發展，長遠提升本港的
競爭力和經濟活力，並賺取投資回
報。陳家齊指出，市場預期美國息率
將會回落，未來流動性會朝着寬鬆的
方向發展，必須要把握好，並用 「耐
心資本」 鎖定目標方向。

正研運用CIES新安排
為構建蓬勃的創科生態圈和產業

鏈，陳家齊率先披露明年三大工作重
點，其一是加強資本引導力量。陳家
齊表示，當科企初創尚處於 「出生階
段」 ，也是最脆弱階段之時，風險投
資往往提供重要支撐作用。為加強及
激活風險投資這個位於前端的資金
鏈，港投公司正研究一項新安排，即
運用CIES交予港投公司管理的資本，
並攜手與 「有往績、有經驗」 的創投
基金和夥伴合作，以母基金或引導基
金形式推行。計劃詳情將適時公布。

引領被投企業 「出海」 ，是第二
項工作重點。港投公司將籌辦初創企
業外訪團，組織被投企業外訪，協助
香港品牌和故事 「出海」 ，體現香港
作為 「超級聯繫人」 和 「超級增值
人」 的角色。初步計劃先去東南亞或
中東地區。她續說，希望讓港投公司
生態圈的夥伴能直接連繫其他地域，
包括 「一帶一路」 的投資者及應用場
景，締造更多合作和成長機遇。

第三項重點工作，是培育科技人
才、啟發創業精神。陳家齊說，隨着
港投公司生態圈的持續發展，正計劃
聯動不同的企業和投資人走進學校，
也會安排跨學校、跨領域的討論，從
年輕人的視覺，探索和鋪墊香港創

科、創業、創投的未來，啟發人才投
身創科業。

400專家學者雲集論壇
港投公司昨日主辦首屆 「香港初

創投資和發展高峰論壇」 ，吸引大約
400人與會，冀促進初創生態圈內
「投、產、學、研」 各持份者的交流

和合作。陳家齊表示，隨着投資項目
「提速提量」 ，港投公司的生態圈正

迅速擴展，當中可以發揮的協同效應
亦越趨顯著。在籌備高峰論壇時，她
指原本預計規模大約是200人，但報名
反應 「非常踴躍」 ，規模擴大到400
人。當中大約一半來自投資界別，初
創企業的高層人員和院校代表各佔大
約50%。

港投公司目前管理資金規模620億
元，涵蓋 「香港增長組合」 、 「大灣
區投資基金」 、 「策略性創科基金」
和 「共同投資基金」 。作為耐心資
本，港投公司目前選定三大主要投資
賽道，即硬科技、生命科技及新能源
／綠色科技。

要聞A 3 2024年9月14日 星期六

港投明年三線並進
精準建創投生態圈

加強資本引導 培育人才 助企業出海

◀港投昨日主辦
首屆 「香港初創
投資和發展高峰
論壇」 ，匯聚大
批投產學研的高
端創科人才。圖
為一眾講者與主
禮嘉賓合影。

港投明年重點計劃

引領 「出海」：港投公司將
籌辦初創企業外訪團，組織被投企

業外訪，助力香港品牌和故事 「出海」 ，
體現香港作為 「超級聯繫人」 和 「超級增值

人」 的角色。初步計劃先去東南亞或中東地區

加強資本的引導力量：稍後會公布有關新資本投資者
入境計劃（CIES）下，由港投公司管理部分的資本安
排，將研究與有往績、有經驗的創投基金和夥伴合
作，以母基金或引導基金形式推行

培育科技人才、啟發創業精神：計劃聯動不同的
企業和投資人走進學校，也會安排跨學

校、跨領域的討論，從年輕人的視
覺，探索和鋪墊香港創科、創

業、創投的未來

新投資三家企業小檔案港投已投資公司

港加速科研發展 培育新質生產力
財政司司長陳

茂波昨日在高峰論
壇上表示，隨着市場預計美國將會下調
利率，更多的流動性將被釋放，投資者
正在積極尋找提升回報的投資方向，而
創新科技過去多年一直都是投資熱點。
特區政府冀通過投資牽引，加速推動整
個創科研發、創業、創新生態圈的蓬勃
發展，培育香港的新質生產力。

陳茂波表示，香港作為國際金融和
創科中心，擁有得天獨厚的優勢，其一
是擁有全鏈條的投融資市場，不但包括
股票市場，同時也包括蓬勃的風投、創
投生態。

特區政府近年大力推動創科的發
展，除了繼續積極鼓勵基礎研究以外，
更着重成果轉化、商品化和新型工業
化，同時積極吸引重點企業和人才來港

落戶。陳茂波表示，香港過去的投入和
政策支持，已讓創科生態圈構建的成績
漸現。但要更進一步，必須推動更緊密
的 「投」 、 「產」 、 「學」 、 「研」 合
作和協同發展。未來是希望通過投資牽
引，加速推動整個創科研發、創業、創
新生態圈，以至是產業鏈的蓬勃發展，
讓其中的內生力、爆發力、創新力和發
展動力有更大的養分。

投資熱點

上海芯像生物科技有限公司
（GeneSense Technology）

成立於2017年，致力於用創新的基因測序技術探索基
因信息

Emaldo Limited
綠色科技解決方案供應商，專注於配備電池儲存功能
的家庭電力站（home power stations），便利客戶
高效利用和儲存清潔能源

玖治科技（香港）有限公司
（Ninenovo Technology）

透過創新的產品和服務（例如智能戒指），同時糅合
技術、醫療保健和跨學科性，冀有助人類改善生活

港投公司自今
年6月公布首項投資

項目以來，幾乎每個月都有新項目 「落
地」 。昨日再公布新一批投資項目，包括
上海芯像生物科技有限公司、綠色科技解
決方案供應商Emaldo，以及玖治科技
（香港）有限公司。

創造具特色創科生態圈
據港投公司網頁資料顯示，截至目

前為止，港投已投資的公司共有7家，
並分布於港投公司聚焦的三大賽道，即
硬科技、生物科技和新能源／綠色科

技。其他已投資公司包括思謀科技、銀
河通用、百圖生科，以及首個海外拓展
項目Spark EV。

港投行政總裁陳家齊表示，上述企

業的背景和發展階段十分多元化：有比
較初創的，也有已達獨角獸階段的；有
在香港孵化的，也有因看好香港的獨特
優勢而選擇扎根並承諾貢獻香港的。

陳家齊續說，港投公司作為耐心資
本，可以將同類的資金匯聚起來，並以
此為基礎，再進一步將不同階段、不同
風險胃納的資金都槓桿起來。通過這個
獨特的角色，才能持續地緊貼科技的迅
速發展，以及用家不斷轉變的需求，堅
實地加強創科、產業和金融的深度融
合，創造出具有香港特色的投資創科生
態圈。

港投再投資三項目 聚焦三大領域
百川歸海

硬科技

生物科技

新能源／綠色科技

思謀科技（SmartMore）、
銀河通用（Galbot）、
玖治科技（Ninenovo Technology）
百圖生科（BioMap）、
上海芯像生物科技（GeneSense
Technology）
Spark EV、Emaldo Limited

風險投資基
金Brizan Ventures

聯合創辦人及合夥人高秉強昨在論壇
上建議，香港應充分利用人才和地理
優勢，推動服務業轉型，提升IoT智能
家居、大健康及智能出行市場的活
力。

作為全球芯片領域專家、香港科
技大學工程學院前院長的高秉強，談

及在港投資芯片企業，他表示，中國
有5.5億人分布在20歲至45歲年齡層，
這部分人消費能力強，市場龐大，相
信未來中國可以成為全球消費電子產
品市場領導者。

他還分享了 「投產學研」 經驗，
並強調創新教育的重要性。他表示，
自己的創業靈感來自童年時的好奇心
及自主摸索。

港服務業智能轉型 優勢明顯
提高活力

港投最新投
資的3家初創科技

企業，昨日在論壇上分享發展歷程。
3家企業包括從事基因測序技術的上海
芯像生物科技有限公司、專攻智能電
網的Emaldo Limited，以及研發智能
前沿科技設備的玖治科技（香港）有
限公司。

藉香港國際化優勢 走向世界
他們暢談創業歷程，以及由科技

研發到落地應用面對的挑戰和發展策
略，並形容香港有着成熟的創科發展
生態圈及優秀的創科人才，加上完善
的政策支持等優勢，讓他們在香港培
育新質生產力方面，投下信任一票。

上海芯像生物科技行政總裁嚴媚

表示，生命科技發展需要很多年的承
載，從科研轉變成一個產品，需要各
行業的大力支持，該公司從初創到現
在，不斷面臨挑戰，由於香港擁有先
進醫療技術、優秀科學家及創業生態
圈，讓她在香港看到希望，期望該公
司以香港為基地，聯動各方資源，利
用AI大模型技術，憑着香港國際化的
優勢，走向世界。

Emaldo Limited聯合創始人伊根
生表示，該公司總部設在香港，是因
為香港在物流、金融服務及創新產學
研有獨特優勢，相信在特區政府的支
持下，該公司可利用香港的優勢，把
中國具有領先優勢的產業鏈供應鏈，
以及世界本土品牌結合起來，進一步
走向世界。

初創企：港專才優秀 科研生態圈成熟
優勢突顯
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資本投資
者 入 境 計 劃

（CIES）今年3月1日推出，以吸
引更多新資金和人才落戶香港，
為經濟注入嶄新動力。合資格人
士須投資至少3000萬元於獲許投
資資產，其中必須投入最少300萬
元來支持創科等重點行業，並投
資在港投成立及管理的 「投資組
合」 ，設有鎖定期。

話你知

CIES一成資金投入科創


